

BELGISCHE SENAAT

ZITTING 1971-1972.

28 DECEMBER 1971.

Voorstel van wet houdende wijziging van de wet van 1 april 1969 tot instelling van een gewaarborgd inkomen voor bejaarden.

TOELICHTING

Bij de wet van 1 april 1969 werd een gewaarborgd inkomen ingevoerd ten bedrage van 30.000 frank en 20.000 frank.

Bij ons voorstel van wet d.d. 20 maart 1970, n° 284 hebben wij reeds voorgesteld deze cijfers merkelijk te verhogen.

De bedoeling van huidig voorstel is wijziging te brengen aan het stelsel van het onderzoek der bestaansmiddelen.

Het is een feit dat de hieromtrent uitgevaardigde regels zeer streng zijn opgevat en gevoelig zwaarder zijn dan deze van kracht in het pensioen der zelfstandigen of voor het bekomen van de rentebijslag.

Het gevolg is dat personen — thans reeds rechthebbende op een rentebijslag *kleiner* dan het gewaarborgd inkomen — en die een aanvraag indienen om dit gewaarborgd inkomen te bekomen, een beslissing ontvangen die zegt dat dit gewaarborgd inkomen nog lager zou liggen dan het genoten pensioentje (rentebijslag).

Als gunst mag de bejaarde dan de vroeger reeds bekomen rentebijslag behouden...

Men zal toegeven dat er inzake sociaal levensminimum nog heel wat te doen blijft.

Dit is dan ook het doel van dit voorstel, dat beoogt om vanaf 1 juli 1972 de bepalingen betreffende het onderzoek en de berekening der bestaansmiddelen geldend voor het pensioen der zelfstandigen over te nemen in de wetgeving op het gewaarborgd inkomen.

SÉNAT DE BELGIQUE

SESSION DE 1971-1972.

28 DECEMBRE 1971.

Proposition de loi modifiant la loi du 1^{er} avril 1969 instituant un revenu garanti aux personnes âgées.

DEVELOPPEMENTS

La loi du 1^{er} avril 1969 a instauré un revenu garanti de 30.000 ou de 20.000 francs.

Notre proposition de loi n° 284 du 20 mars 1970 visait déjà à augmenter sensiblement ces montants.

La présente proposition tend à modifier le régime de l'enquête sur les ressources.

Or, il faut bien dire que les règles édictées à ce sujet ont été conçues dans une optique très rigide et qu'elles sont beaucoup plus sévères que celles qui régissent la pension des travailleurs indépendants ou l'obtention de la majoration de rente.

Il en résulte que des personnes qui, ne bénéficiant actuellement que d'une majoration de rente *inférieure* au revenu garanti, introduisent une demande en vue d'obtenir celui-ci, se voient opposer une décision d'après laquelle ce revenu garanti est encore inférieur à la petite pension dont ils jouissent (majoration de rente).

Dans ces conditions, les personnes âgées peuvent continuer à bénéficier de la majoration de rente déjà obtenue, comme si c'était une faveur.

L'on admettra qu'il reste encore beaucoup à faire en matière de minimum socio-vital.

D'où la présente proposition, qui vise à inclure dans la législation sur le revenu garanti, à partir du 1^{er} juillet 1972, les dispositions relatives à l'enquête sur les ressources et au calcul de celles-ci qui sont en vigueur dans le régime de pension des travailleurs indépendants.

De bedoeling dient ook hier te zijn geleidelijk tot de afschaffing te komen van het onderzoek naar de bestaansmiddelen door een eenvormig basispensioen.

W. JORISSEN.

**

VOORSTEL VAN WET

ENIG ARTIKEL.

Artikel 4 van de wet van 1 april 1969 tot instelling van een gewaarborgd inkomen voor bejaarden wordt aangevuld met een paragraaf 3 luidend als volgt :

« § 3. Vanaf 1 juli 1972 echter zullen de bestaansmiddelen berekend worden overeenkomstig de regels vervat in de wetgeving op het pensioen der zelfstandigen. De Koning zal hiertoe de vereiste maatregelen nemen. »

W. JORISSEN.
W. PERSYN.
C. VAN ELSEN.
R. MAES.
E. BOUWENS.

L'objectif doit être, en cette matière également, d'arriver graduellement à la suppression de l'enquête sur les ressources, grâce à l'instauration d'une pension de base uniforme.

**

PROPOSITION DE LOI

ARTICLE UNIQUE.

L'article 4 de la loi du 1^{er} avril 1969 instituant un revenu garanti aux personnes âgées est complété par un paragraphe 3 libellé comme suit :

« § 3. A partir du 1^{er} juillet 1972, le montant des ressources sera toutefois calculé conformément aux règles prévues par la législation sur la pension des travailleurs indépendants. Le Roi prendra les mesures requises à cet effet. »